La crisis económica disparó el proteccionismo: Alois Zwinggi (El Financiero 17/04/12)

La crisis económica disparó el proteccionismo: Alois Zwingqi (El Financiero 17/04/12) Ivette Saldaña / Isabel Becerril enviadas Martes, 17 de abril de 2012 Evitar barreras comerciales, uno de los objetivos del WEF. Asia continúa como el motor del crecimiento mundial. Desajustes fiscales crónicos y turbulencias sociales, focos de alerta. · WEF: crisis económica activa el proteccionismo PUERTO VALLARTA, Jal., 16 de abril.- La crisis económica provocó un incremento de las medidas proteccionistas en el mundo, un problema que persiste pese a la compleja situación económica, dijo Alois Zwinggi, uno de los cinco directores del Foro Económico Mundial (WEF). La situación actual es diversa: por una parte está Asia, que sigue como el motor de crecimiento económico internacional, mientras que en Europa se sufre por la problemática económico-fiscal, y en América Latina se observa un crecimiento relativamente bueno, en tanto que Estados Unidos y Canadá se recuperan. En entrevista exclusiva durante el primer día del WEF sobre Latinoamérica del 16 al 18 de abril, afirmó que en el foro se han detectado diversos riesgos que enfrenta el mundo, entre éstos el narcotráfico, porque tiene un impacto en el crecimiento económico, además de otros problemas como el proteccionismo. Actualmente, "el proteccionismo es algo que vemos muy presente en todas partes del mundo, y pareciera que uno de los reflejos de los gobiernos, empresas e incluso de individuos en tiempos de crisis es de concentrarse en sí mismos y cerrarse a lo que pasa a su alrededor". Por eso un objetivo del WEF es facilitar la discusión para evitar ese tipo de proteccionismo. "Si tendremos éxito o no, no lo sabemos, pero es una de las metas." La actual situación económica es compleja, llena de retos por las diferentes circunstancias de las regiones, y "esta reunión del WEF puede dar indicaciones o inspiraciones para ver qué se puede aprender para salir de la crisis". Puso como ejemplo que el de Brasil es un caso interesante porque es una historia de éxito, porque ha encontrado soluciones. Y América Latina va relativamente bien en el contexto internacional, en tanto que México ha tenido, a pesar de su cercanía a Estados Unidos, unos años interesantes. Sin embargo, por estos momentos de "pausa" que se viven por las elecciones se espera que hasta el próximo año se retomen los trabajos para impulsar el crecimiento económico. Ahora hay mucho interés de los países europeos de apoyarse en América Latina en este proceso de recuperación, además de darse una relación recíproca en la que hay inversiones europeas en Latinoamérica y viceversa. Para el WEF es importante que se discutan posibles soluciones al ser una "plataforma de discusión", sin que se trate de emitir pronunciamientos políticos. De ahí la importancia de la participación de funcionarios, representantes sociales, del sector privado y analistas, como se está dando ahora en la reunión de Puerto Vallarta, en la que participan 900 personas de 70 distintos países, la cumbre con más asistentes de la región. Informe de riesgos Recordó que en enero de 2012 se emitió el Informe de Riesgos Globales 2012, en el que se hace una lista de los problemas que más afectan el crecimiento económico internacional. Son 50 riesgos globales en materia económica, medioambiental, social, geopolítica y tecnológica. Entre las preocupaciones están los desajustes fiscales crónicos y las turbulencias sociales que pudieran generar la grave disparidad de ingresos, problemas que amenazan el crecimiento económico del mundo porque son fuente de nacionalismo, proteccionismo y populismo. A esto se agrega la posibilidad de choques en los sistemas financieros, crisis alimentarias, falta de agua, descontrol en la inflación y deflación, desbalances crónicos en el mercado laboral, prolongada negligencia en cuestiones de infraestructura, y un aterrizaje difícil en las economías emergentes. Pero también están la expansión del crimen organizado, el crecimiento del comercio ilícito y expropiaciones de los riesgos geopolíticos, destrucción geofísica sin precedentes como consecuencia de fenómenos climáticos, condiciones extremas de temperatura, bacterias resistentes a los antibióticos, fanatismo religioso, migración descontrolada, incremento de enfermedades crónicas e inestabilidad social.